
Club Ichtus
P.V. de l’assemblée générale du 22 mars 2002

Membres présents:
Yan Arnold, Baptiste Beer, Evelyne Benhenda, Christian Berthoud, Hélène et Olivier Blanchoud, Didier Coulet, 
Yannick Droval, Florence et Nicolas Droz, Roland Gentsch, Olivier Gobat, Didier Haemmerli, Mark Haltmeier, Jean-
Luc Holweger, Marie-Chloé et Laurent Inversin, Philippe Inversin, Stéphane Kobel, Nicolas Magnon, Xavier Mauler, 
Sandrine Minguely, Jonathan Muster, Valentin Muster, Olivier Perrinjaquet, Félicie Reinnhardt, Michel Rinaldi, 
Frank Rossel, Nicole Rothenbühler, Laurent Ryter, Valentin Zwygart.

Membres excusés:
Pierre Amey, Nicolas Beljean, Caryl Beljean, Louis Droz, Laurent Dubois, Cédric Ducommun, Jacques Duvoisin, 
Sébastien Fahrni, Alexandre Fussinger, Michel Gagnebin, Philippe Hahn, Thierry Kobel, Thierry Kobza, Natacha 
Nydegger, Emmanuel et Michaël Ocholi, Dominique Rytz, Boris Salzmann, Kurt Schmocker, Mathias Schubert, 
Gabrielle Schwab, Christophe Vaytet.

1. Appel
Une feuille circule pour que chaque membre présent signe et note le nom des éventuels membres excusés.

2. Procès-verbal de la dernière assemblée
Une copie agrandie est affichée aux fenêtre du foyer. Chaque membre présent à l’assemblée est invité à y jeter 
un coup d’oeil au moment de la pizza.

3. Rapport du président
Didier a délégué à Nicolas son rapport. Nicolas souhaite un rapport interactif, c’est-à-dire qu’après son 
rapport, chacun est invité à dire quelque chose.

• 61 démissions en 2001. 75 nouveaux inscrits.
• Plusieurs camps ont eu lieu, deux directement au club, et deux qui nous ont empruntés du matériel.
• Beaucoup de groupes et institutions utilisent le matériel. Généralement les canoës et les kayaks, qui sont de 

loin les engins les plus utilisés dans le matériel de prêt.
• Peinture du local. Grande aventure, puisque problème de peinture: On a du attendre le retour de vacances de 

Monsieur Perrin (qui nous offre la peinture) car personne ne savait quelle peinture il fallait. Nicolas remercie 
les membres courageux qui ont terminé de peindre les façades.

• La société de sauvetage du Bas-Lac est intervenue 3 fois en 2001 pour des membres d’ichtus, sur une 
quarantaine de sorties effectuées.

• Les grillades du samedi soir sont toujours très sympathique.
• L’animateur (donc lui-même!) beaucoup sollicité cette année pour l’initiation dériveur.
• Le cygne et le dauphin ont été une belle attraction sur les rives. actuellement nous avons fait une demande 

d’offre au club de genève qui nous les ont prêtés, mais n’avons encore rien reçu à ce jour.
• Nous avons reçu pour 2002: un 4,75 et deux catamarans. Nous les mettrons en circulation lorsque nous 

aurons trouver des responsables et déciderons quel bateau nous jetterons.

Nicolas ouvre la discussion:
• Stéphane Kobel prend la parole pour parler des régateurs du club toujours très performants: cette année 

encore, nous avons un champion suisse: Baptiste Beer. valentin Zwygart qui fait sa première saison chez les 
juniors termine 4e. Preuve que nous avons notre club dans le meilleurs spot de suisse! Chaque régatteur est 
chaleureusement applaudi.

4. Rapport du caissier
Mark Haltmeier nous montre ses graphiques. Un nombre non négligeable de membres ne paient pas leur 
cotisations à temps. Il sollicite un peu plus de sérieux car les rappels coûtent de l’énergie et des sous!!!
Evolutions des postes par rapport à 2000:
- Animateur: nous arrivons enfin à un chiffre correct par rapport au nombre d’heure de Nicolas.
- Planche à voile: peu dépensé cette année car nous n’avons pas investit dans du matériel.
- Local: Augmentation considérables des charges. Electricité et l’eau qui semble navoir pas été payée les 

années précédentes. Nicolas prend la parole en disant qu’il lui semblait que l’on ne devait pas payer l’eau 
car la douche extérieure est publique. Affaire à suivre donc.

- Bénéfice 2001: 8’258.- dont 4’000.- de parts sociales qui sont placées chez Gliss’air in. L’avoir en caisse 
est d’environ 23’000.-

recettes 2001 dépenses 2001
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5. Rapport des vérificateurs de comptes
Didier lit la lettre des vérificateurs de comptes qui attestent avoir tout vus et tout contrôler et que les comptes 
sont exactes.
L’assemblée générale approuve donc les comptes par applaudissement, et remercie mark pour la clarté de son 
compte-rendu.

6. Rapport des responsables du matériel.
Nicolas commence par énumérer la liste des postes. Yan interrompt et propose de mettre dans le P.V. que les 
gens doivent s’investir, et que les membres qui se sont déjà déplacés pour venir à l’assemblée générale font 
déjà beaucoup et que ce n’est pas normal que se soit toujours les mêmes que l’on sollicite.
Nicolas ne pense pas trouver ce soir les personnes, mais pense que cela permet de voir qui continue et qui 
arrête, et ce qu’il reste à trouver comme responsables. En clair, ça clarifie notre fichier qui ne semble plus être à 
jour!
Barque à rame: Jean-Charles Rieben. Pas de nouvelles, mais Nicolas l’a vu un peu bosser dessus.
Bateau de sauvetage: Stéphane Kobel prend la parole: le moteur est en parfait état (il a été entièrement révisé), 
mais le bateau n’est pas très utilisé, car peu de monde on le permis. S’ensuit une discussion pour un 
changement de moteur moins puissant (mais donc inadapté pour le sauvetage), de bateau (un zodiac est 
proposé, mais notre expérience avec les zodiacs n’est pas très bonne. Bateau trop fragile. Pour le club, il faut 
un bateau béton, style celui de Frédé!

Canoë, kayak: Léon Marguet continue. Actuellement, on fait survivre le matériel. Il faudrait remplacer quelque 
canoës, les kayaks pas forcément encore!

Site web: Pas de remarque: en chantier depuis deux ans.

Local, appareil électrique: Ok, tout fonctionne!

Borne météo: Didier l’a trouvé plusieurs fois débranchée, et il fallait tout réinstaller. Pour éviter cela, on faire 
un caisson bois, également anti-feu (risque de chauffe!). On rappelle que le club paie le téléphone pour la 
connexion, mais que nous renonçons à installer un téléphone même avec les seuls numéros d’urgences (tout le 
monde ou presque a un natel, et la cabine n’est pas loin.…)

Casiers + armoire: Yan Arnold explique qu’un casier à voile est en projet. Cela va faire de la place car la 
plupart des armoires sont squattée par les voiles et cela permettra de se partager les armoires à deux voire trois 
personnes. Le nombre de casier par membre sera donc de 1. A Ichtus, nous avons vécu la période 1 rack pour 
tout le monde (tout en commun), suivit de 1 rack par personne (chacun pour soi), nous retournons à 1 rack 
pour plusieurs!!! On cherche des volontaires pour construire les casiers à voiles.

Les clés: Nicolas gère le fichier des clés. Il y a aussi un dépôt chez Gliss’air in.

Conciergerie: Personne cette année. Le local est trop souvent crade. Hélène Blanchoud a passé un nombre 
considérable d’heures à tout ranger et nettoyer l’année passée. MERCI!

Jeux: Frank Rossel. Pour le ping-pong, il faudrait remplacer le filet et acheter des balles. Frank dit au comité 
combine ça coûte et on décide d’investir.
Outillage: Nicolas squatte le local à côté des toilettes avec ses outils. Mais presque tout le monde sait ou est la 
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clé. On cherche un responsable des outils, et on décide qu’Ichtus investit dans des outils.

AHD 299: Il n’y a qu’un responsable pour la A3. Personnes pour les autres. Il faut trouver un responsable 
d’urgence sinon on les sort de la circulation.

Combis: Il reste 5 combis marquées Ichtus en prêt sur les 10. Elle sont sûrement dans des casiers.

Cours. régattes: Il y a 2x/semaine un entraînement avec les jeunes du team. vélo ou course si pas de vent. S’il y 
a du vent: sur l’eau. Normalement les mardi et jeudi à 18h00. Ouvert à tout le monde. Nicolas suggère que ce 
soit noté sur le panneau. Pour les cours, il y a toujours l’école de Stéphane. L’idée est aussi de structurer les 
leçons que Nicolas donne.

Gilets:
Planche-à-voile extérieures: Anne-Françoise Rey
Planche en prêt: 1/3 seront liquidées.
Planche à voile intérieures: Philippe Hahn.
Wishbone + mât: 
Voiliers:
Cata gonflable: Rothenbuhler
Laser skiff: valentin Zwygart.
Laurent Inversin s’engage volontiers pour les voiliers dès l’année prochaine mais il faut qu’ils soient en ordre!

7. Proposition du comité
Le comité propose que la licence des coureurs soit prise en charge par le club à condition que les coureurs 
participent au moins à 2 courses.
En pratique: les coureurs s’adresse à Mark. Il faut aussi voir si le club s’arrange directement avec l’ASL.
On passe au vote. L’assemblée accepte.

Râtelier couvert
Après deux entretiens positifs avec la commune et les architectes, les autorités ont refusé l’avant projet. Pour 
l’instant c’est le statut quo. On essaie de renégocier, mais le projet a pris du retard.

8. Proposition individuelle
Roland Gentsch propose l’achat d’un chariot (env. 400.-) et d’une bâche pour l’optimiste que l’on a reçu. 
On vote. L’assemblée accepte.

Les familles Blanchoud, Gentsch et Rothenbuhler ont réfléchit au moyen de motiver les foules pour les 
bricolages à faire au club. Aimeraient recréer quelque chose au niveau de l’émulation: autre chose que de 
l’argent qui circule. Exemple: gagner des bons. Si on participe à une journée entière de travail, on reçoit un 
bon de 20.- qui donne droit  soit à un rabais sur les cotis, ou peux servir à recevoir des leçons par un moniteur 
qui lui prend le bon et peux le faire valoir sur ses cotis à lui. Pas de stock option possible. Ce moyen permet 
aussi de mettre les membres en liens entre eux.
Il se demande aussi s’il ne serait pas judicieux de trouver un concierge qui serait payé 1000.- pour la saison 
(avril 
Yan trouve que la personne qui vient deux fois par année en payant sa coti à le droit d’avoir du matos en ordre. 
Mais celle qui vient dix fois et râle sur un aileron qui manque à le devoir d’en remettre!
Le club gagnerait un peu moins d’argent, mais plus de gens s’engageraient.

Suite à la proposition reçue avant l’assemblée, le comité s’est penché sur la question et vient avec un contre-
projet.
Le travail pour le club peux faire descendre les cotisations, comme on l’a déjà eu fait dans le passé. Mais pas 
plus bas que le prix de la coti. Un seuil minimum d’heure doit être définie. Les petits coups de main doivent 
rester gratuits: seuls certains travaux comptent (hivernage, journées travaux, etc…).
Le comité approuve l’engagement d’un concierge, mais on le nommerait responsable d’entretien. Le poste 
serait mis au concours et un cahier des charges définit.
Le leçons nautiques pourront se prendre lors des après-midi nautiques du club.

Philippe demande si suite ai contre projet du comité les familles garde leur proposition ou la retirent.

Les familles retirent leur proposition.
On passe donc au vote de la contre proposition du comité.
L’assemblée accepte la réduction des primes pour un travail effectué et l’engagement d’un concierge.
Toute personne intéressée est invitée peux demander le cahier des charges au comité.

9. Nomination des scrutateurs
 

–  3  –



Pour l’année prochaine, il serait bien de nommer les scrutateurs en début d’assemblée pour qu’ils effectuent 
leur travail pour chaque vote!

10. Election du comité
Le comité se représente.
L’assemblée générale réélit le comité en bloc.

11. Election des vérificateurs de comptes
Hélène Blanchoud devient sortant après deux années de bons et loyaux services.
Nicolas Magnon reste vérificateur.
Michel Gagnebin devient vérificateur.
Sandrine Minguely est élue suppléant.

12. Divers

Les pizzas arrivent… on passe à table, et on certains s’extasie sur les folies de cascadeur en moto… ah, où 
sont passés nos planchistes fous!

florence droz  9 avril 2001
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